
              議会報告会実施報告書 

開催日時 平成２４年 ２月 ４日  （土） １３時３０分～１５時０５分 
 開催場所 厚田保健センター  多目的ホール 聴 衆   ２０名 
 担当議員     班  伊藤・加藤・片平・日下部・青山・高田議長 
報告事項に関する質疑 
Q1 防災に関して、自主防災組織を作ったが、リスクが伴う。最終的な組織として、作
り上げるには、行政の力が必要と考えるがどう思うか。 

A1 災害発生時には、まず、宮古市の「てんでんこ」のように家族を信じて自身が逃げる
事が一番と考える。自助・共助の精神ですぐに、避難をして欲しい。 

  北海道庁の日本海側に置ける津波防災計画は遅れそうだ。 
  災害が起こったその後の対応、公助については、市が全力で対処するよう提言してい

きたい。 
Q２ 自然エネルギーで昔、発足の川で水力発電をしていた人がいた。また、国営パイロ
ット事業が頓挫してから、市に、その土地を寄付した人がいたとも聞いている。 

  これからの時代、その土地等を活用した、風力、太陽光発電が出来るのではないかと

思う。また、カーシェアリング用の車一台を予算に組み入れて欲しい。 
A２ 発足の水力発電については知っている。電気自動車を公用車に利用している豊田市
の実情を、議会としても市に提言していきたい。 

Q３ 地域協議会の予算ふるさと基金があまり使われていない。活発な意見が出るよう議
員も地域協議会に参加してほしい。 

A３ 最初は参加していたが、意見が出しにくそうだったので、遠慮していた。 
  これからは、積極的に参加していきたい。 
Q４ 人口的に、厚田区より多い花川地区では、どのくらいの頻度で議会報告会を行って
いるのか、きめ細やかに対応したほうがいいと思うが。 

A４ 厚田区と同じ回数を行っており、３回目となります。また、花川地区では、各町内
会で車座になって行ったほうがいいという意見もある。考えて行きたい。 

Q５ 平成１７年に厚田区の体育協会が無くなった。以後、厚田自治体育振興会を立ち上
げ、冬は、ウインタースポーツフェスタを行おうと準備しておりますが、是非議員各

位も参加して頂きたい。また視察に現地に入って欲しい。 
  できればスキー場を復活して欲しい。 
  （別な参加者から）市の体育協会がある。その予算で考えた方が現実的ではないか。 
A５ 体育振興会が、手作りで頑張っている。その状況を議会報告会が終了後、見学させ
て戴きたい。またこの活動をみんなで盛り上げて行きたい。 

 



         議会報告会実施報告書 
意見及び要望書 
Q１ 昨年の厚田川増水時の下水道の逆流について説明願いたい。 
A１ 簡易流失という事で、オーバーフローが、原因だったと思われるが、装置の遮断が
自動的に起こり、その事によって、低い所で漏水が発生したものと思われる。しかし、

汲み上げした水は臭いがないなど原因としては、これだと１００％断言が出来ない状

況です。今後につきましては、自動遮断機が下りた状況ではポンプによる汲み上げな

ども検討していきたい。 
Q２ 石狩市の水道料金について止むをえないものなのか。議員一人ひとりの考えを聞き
たい。 

A２ （青山）２５年４月までの供用開始まで、これから答申を受けその後、市長から議
会へ提案されてくる。当初は、当別ダムからの水は、今より安くなるだろうと言う事

だった。企業会計の努力など、示されている金額は、これからの協議と考えている。 
  （片平）上げることを前提の議論になる。石狩西部広域水道事業団の議員を行ってい

るので、石狩市の思いを事業団にぶつけて行きたい。 
  （加藤）２６年間水道料金を値上げしていない。だけれども２０％の値上げ率は高い

と思っている。 
  （伊藤）基本的なものは仕方がないが、一円でも安くとは思っている。 
  （日下部）水道室の努力もあって抑えられてきたが、値上げは止むを得ないと思う。 
Q３ 厚田区では、簡易水源水の量も豊富だ。農業用水もある。ダムに頼らず、用水の確
保はできるはず。もっと研究して欲しい。 

A３ 研究していきたい。 
Q４ 新港地区で撤退する生協工場の場合、水以外に交通アクセスが悪い。都市計画が悪
い。鉄道の接続が悪いなど、悪条件が重なった結果と思うが、どうか。 

A４ 鉄道の事も含めて、意見として承っておきます。 
意見が無く予定の時間となり、閉会のご挨拶をして終了。 

（旧厚田スキー場の、スノーフェステバル会場を視察） 
要望事項 

１．電気自動車の活用を市に要望していく。 
２．花川地区での議会報告会の在り方について、車座なども考えて行きたい。 
３．厚田地区のスキー場を復活して欲しい。 
４．水道用水の確保について。 

議 長 副議長 八幡代表 厚田代表 花川代表 浜益代表 事 務 局  
        

 


